
１０月２日（月曜日）
10 月になりました。令和 5 年度の半分が過ぎました。

また、令和 5年はあと 3ヶ月で終わります。月日の経つの
は本当に早いものです。一日一日を大切にしなければいけ
ませんね。5 年生は家庭科で「エプロン作り」に取り組ん
でいます。今日は、ミシンボランティアとして保護者の方
にお越しいただきました。「エプロンの胸の上をぬおう。」
よいめあてで学習しています。ミシン針をつけたり、上糸
をかけたり、下糸を出したり苦労しながらも頑張っていま
した。担任が一人で 33 名の子供たちの指導となると、かなり困難です。ミシンにはトラ
ブルがつきものなので、ボランティアさんがいてくださると本当に助かります。これから
もお時間の都合がつきましたら、ご協力ください。学校長

１０月３日（火曜日）
「市内体育祭出場選手を励ます会」が体育館でありまし

た。各種目の選手たちの紹介や、5・6 年生は大会に臨む
意気込みを述べました。1 ～ 4 年生の熱い応援を目の当た
りにして、5・6 年生は気合が入ったようです。短期間で
はありましたが、練習を重ねてきました。より速く、より
高く、より遠くに、より力強く、これまでの練習の成果を発揮してほしいです。自己ベス
トを期待しています。学校長

１０月４日（水曜日）
4 年生が理科で「ヒトの体のつくりと運動」を学習して

います。「ヒトはどのように体を動かしているのだろうか」
という課題で、体の動く仕組みを観察を通して学んでいま
す。自分の腕を曲げたり伸ばしたりしたときの筋肉の様子
を手で触ったり、椅子に座り足を上げたり下げたりして、
足の筋肉の様子を手で触ったりしています。腕を曲げると、上の方がポコッと丸くなる、
力を入れると腕が固くなる、など様々な意見が出ました。骨や筋肉のつくりとはたらきに
着目して、ヒトやほかの動物の体のつくりと運動とのかかわりを調べる活動を通して学習
していきます。自分の体が題材になるので、より理解が深まることでしょう。学校長

１０月５日（木曜日）
一日延びましたが、本日金子小で、第 73 回入間市小学

校体育祭（市内体育祭）が行われました。練習期間は短か
ったのですが、子供たちは自己ベストを目指して今日を迎
えました。開会式を終え、いよいよ競技開始です。100m
走、60mハードル、走り幅跳び、走り高跳び、ボール投げ
の選手たちが、学校代表選手という誇りをもって参加して
います。そして団体競技の綱引きです。40名の選手が心を一つにして、1本の綱を思いき
り引きます。その結果、すべての学校に引き勝つことができました。リレーは 6種目ある
うち、3 種目で 1 位を取ることができました。閉会式で結果発表がありましたが、綱引き
もリレーも「総合優勝」でした。狭山小の選手たちが一丸となって頑張り、それをほかの
子供たちが全力で応援する。学校からエールを送ってくれた 1～ 4年生のおかげもあって、
好結果を残すことができました。子供たちの頑張りに感動しました。会場を提供してくだ
さった金子小を始め、競い合ったそれぞれの学校の皆様に、この場をお借りして深く感謝
します。写真は大会を終えた 6年生の集合写真です。学校長



１０月６日（金曜日）
6 年生が算数でおよその面積と体積を求めています。今

日は「ランドセルのおよその容積を求めよう。」という問
題に取り組んでいます。そして、ランドセルを直方体とし
てみると、縦×横×高さの公式が使えます。ランドセルだ
けでなく、牛乳パックやケーキの容積や体積、さらには北
海道のおおよその面積まで求めていました。本校では 4年
生以上は、クラスを 2つに分けて学習を進めています。少
ない人数で静かな環境の中で、じっくりと考えるクラスの
授業を参観しました。学校長

１０月１０日（火曜日）
3 連休明けです。学級閉鎖をしていた 2 クラスの子供た

ちは、元気に登校できています。今日は朝から運動会の全
体練習を予定していましたが、運動場の状態がよくないた
め中止になりました。その後太陽が顔を出し、3 校時から
は 3・4 年生が「花笠音頭」の練習をしています。今年の
テーマは「心をこめて、かっこよく」とのことで、子供た
ちも熱心に練習しています。一つ一つの動きや隊形移動など担当の教員から指導を受けて
います。来週の土曜日の本番に向けて、体調を整えながら頑張ってほしいです。学校長

１０月１１日（水曜日）
1・2年生が、1校時から体育館で運動会練習をしています。
4 学級のうち 2 学級が先週は学級閉鎖でしたので、運動会
練習は今日で 2 回目だそうです。「きゅるりん 2023」とい
う種目で、「かわいくて、ごめん」という曲に合わせて踊
っています。通し練習をしていましたが、すでに上手に踊
れている子供が何人もいます。指導しているのは男性教員
2 名です。ステージ上で、2 名が左右対称に上手に踊って
います。子供たちも教員のまねをして、笑顔いっぱいで踊っています。1・2 年生のダン
スでしたが、2名の男性教員の踊りに、思わず「キュンキュン」しました。学校長

１０月１２日（木曜日）
講話朝会がありました。子供たちの集合が早かったので、
時間前に始めることができました。学校だよりでもお知ら
せしたように「3 つの秋に全力で取り組みましょう。」と
いう話をしました。1 つ目は、「勉強の秋」です。学び合
いの授業を大切にして、ジャンプの課題に意欲的に取り組
んでいます。算数だけでなく、全教科に全力で取り組んで
ほしいです。2 つ目は、「読書の秋」です。読書をするこ
とで、理解力や表現力、想像力などがつきます。読書好きは、学力も高いです。テレビを
消して、虫の声を聞きながら読書してほしいです。3 つ目は、「運動の秋」です。21 日の
運動会に向けて、練習に全力で取り組んでほしいです。そして、お家の方々に立派な姿を
見せましょう。朝会では、子供たちは話をよく聞いてくれました。ぜひご家庭でも、子供
たちに「3つの秋」を意識させるためにも、積極的な声かけをお願いします。学校長



１０月１３日（金曜日）
朝からよい天気です。正門近くにある「キンモクセイ」

から、よい香りがしてきます。運動会まであと 1 週間に
なりました。今日は、環境を整えるために全校除草を行
いました。各学年に割り振られた場所で、一生懸命子供
たちが活動しています。校舎のすぐ近くの花壇付近は、1
年生が担当しています。余計なおしゃべりもせず、よく
働いてくれました。来週の木曜日にも除草作業を行いま
す。多くのお客様が気持ちよく来校できるよう、教師も子供も頑張ります。学校長

１０月１６日（月曜日）
朝から運動会の全体練習がありました。内容は、入場行

進と応援練習でした。入場行進は以前のようにトラックを
歩くのではなく、校舎に向かって直進するだけのものです。
簡略化していますが、400 名近い子供たちが一斉に朝礼台
に向かってくる姿はなかなかの見応えがあります。応援練
習は、団長が中心となり応援団をまとめ、他の子供たちは
太鼓に合わせて大きな声を出していました。そして、運動
会の歌「ゴーゴーゴー」です。赤組も白組も負けじと大きな声を張り上げていました。ど
ちらが勝利するのでしょうか？ 21 日（土曜日）は最高気温 23 度、最低気温 12 度、降水
確率 30%との予報です。今から子供のように、私自身がワクワクしています。学校長

１０月１７日（火曜日）
運動会の全体練習の 2日目です。今年は運動会をより盛

り上げるために、早めに万国旗を張りました。応援席から
入場行進の隊形に移動し、いざ入場です。教員は子供のそ
ばにつかず、本番同様に行いました。子供たちは顔を上げ、
腕を大きく振り、堂々と行進ができていました。続いて開
会式練習です。優勝杯の返還や代表児童のあいさつ（これ
は当日のお楽しみです。）、ラジオ体操まで行いました。そ
して応援合戦。昨日より一段と声が出ていました。閉会式練習まで無事に終えられました。
一つ一つのことに対して、真剣に取り組む狭山小の子供たち。行事を通して、確実に成長
しています。学校長

１０月１８日（水曜日）
各学年・ブロックの運動会練習も、いよいよ佳境に入っ

てきました。5 校時に高学年ブロックが「SAYAMA ソ
ーラン」の練習をしています。子供たちの足元を見ると、
今日は足袋をはいています。聞くところによると、本番で
は濃紺の法被をまとい、頭には紫のはちまきをつけるそう
です。練習に熱が入り、声も一段と大きくなり一生懸命演
技している姿は、さすが高学年と思わせてくれます。低・
中学年の憧れである「先輩」の皆さん、私も皆さんの演技
をとても楽しみにしています。学校長



１０月１９日（木曜日）

1 年生の授業を 45 分間参観しました。ひきざんで、前の
時間までに 13-9の計算の仕方を学習したあと、今日は 12-3
の計算の仕方を学びます。12を 10と 2に分けて 10から 3
を引いて 7、そして 7 と 2 を合わせて９という答えを導き
ます。その他の考え方として 3 を 2 と 1 に分けて、12 か
ら 2を引いて、さらに 1 を引いて９を出します。2つの計
算の仕方を学んだあとは、ジャンプの課題です。「□ー□=7
になる式をつくろう。」に対して、ペアの子供と頭をひねりながら一生懸命考えていまし
た。落ち着いた教室環境の中で、「勉強の秋」を実感することができました。子供たちは
よく頑張っていました。学校長

１０月２０日（金曜日）
いよいよ明日は運動会。天気もよさそうでホッとしていま
す。衣装を身につけ、最終練習を各学年が運動場で行って
いました。今日は特別日課でしたので、給食開始時刻は 12
時からでした。調理員はいつもより 30 分早く出勤して、
今日の給食に間に合うように作ってくださいました。運動
会がんばれ献立で「カツカレー」でした。しかも豚肉です。
食材が高騰していますが、栄養士が子供たちにとんかつを
食べさせてあげたいという思いで実現しました。子供たちの人気ナンバー 1のカレーとカ
ツ、最高でした。赤組も白組も「勝つ」という強い気持ちで、「喝」を入れてがんばりま
しょう！学校長

１０月２１日（土曜日）
曇り空のもと、運動会が開催できました。朝早くから、

多くのご来賓や PTA 役員、保護者、地域の皆様に来校い
ただき感謝申し上げます。開会式で私は、「全力」と「協
力」の 2つをキーワードに運動会をがんばってほしいと伝
えました。応援合戦から盛り上がり、運動会の歌「ゴーゴ
ーゴー」では、赤も白も声を張り上げて歌っていました。
高学年の係活動が機能していたため、徒競走や学年競技が
ほぼ時間とおり進行しました。高学年の皆さん、ありがと
うございました。低・中・高学年の演技は、どれも見応え
がありました。低学年は「きゅるりん 2023」で、かわいらしさを前面に押し出していま
した。中学年は「花笠音頭」で、みんなが真面目に、真剣に取り組んでいました。そして
高学年は「SAYAMA ソーラン」で、力強さや動きのキレがありました。白組の優勝で幕
を閉じましたが、お互いががんばったことを称え大きな拍手を送りました。大きな事故や
けがもなく、そして子供たち一人一人の笑顔が多く見られた運動会、大成功でした。閉会
式後の片付けに際して、多くの保護者の方々にご協力いただけたことに深く感謝します。
これからも子供たちのために、教職員が一丸となって指導にあたります。学校長



１０月２４日（火曜日）
今朝登校指導していると、いろいろな保護者の方から「楽し

い運動会でした。」、「先生方のご指導に感謝します。」、「子供た
ちがよく頑張っていました。」、「応援も盛り上がっていました。」。
「入場制限がなく、多くが集まって賑やかな運動会でした。」な
どなど。とても励みになる言葉ばかりで、気持ちのよい朝にな
りました。さて、運動会が終わり、落ち着いて学習できる状況
になってきました。「学年朝会」が 8 時半から始まりました。どの学年も集合が早く、時
間前から実施していました。運動会の振り返りや遠足・社会科見学、生活目標、読書の秋、
市内音楽会、卒業式、体調管理など、それぞれの学年に応じた朝会でした。教師の話を黙
って聞く子供が増え、体を動かしている子供が激減したことを実感しました。学校長

１０月２５日（水曜日）
3 年生の国語の授業を教頭と参観しました。『はんで意見をま

とめよう』という単元で、「自分の役割を意識して話し合いをし
よう。」というめあてで学習をしています。1 年生に絵本の読み
聞かせをすることになり、読み聞かせする本を 1 冊決める話し
合いの仕方について学んでいます。それぞれのグループからは、
漢字が少なくて 1年生もわかりやすい、文が少なくて絵が多い、
表紙がかわいい、1 年生が読んでいて楽しい気持ちになる、などなどいろいろな意見が出
されました。グループでどの本にするのかまではいきませんでしたが、1 年生が本が好き
になってくれるような読み聞かせをしてくれることでしょう。学校長

１０月２６日（木曜日）
1 年生が音楽の授業を受けていました。学校全体で取り組ん

でいる今月の歌「もみじ」を歌いました。学校のプール近くに
あるもみじは、まだ紅葉しておらず青々としています…。そし
て、鍵盤ハーモニカを使って「きらきらぼし」を演奏します。
ドドソソララソを決められた指で演奏するのですが、1 年生に
とってはこれがなかなか難しいようです。指 1本や両手を使って演奏している子供もいま
す。音楽担当教師が一人一人に寄り添いながら指導しているうちに、ほぼ全員が正しい指
使いで演奏できるようになりました。授業の終わりに「明日も音楽の授業があります。」
と教師が話すと「やったー。」という歓声が上がりました。子供にとっても教師にとって
もうれしい瞬間を、私は見ることができました。学校長

１０月２７日（金曜日）
6 年生が家庭科で「いるまるくんクッキング」と題して、ご

飯と味噌汁の調理実習を行いました。入間ガスさんからゲスト
ティーチャーとして、お一人来校いただきました。「環境に優し
い調理方法＝ＳＤＧＳ」を考えた授業でした。家庭では毎日炊
飯器を使ってご飯を炊きますが、今日は透明なガラス鍋で炊き
ました。水が沸騰してからぶくぶく泡が出始め、やがてご飯の
よい香りがしてきます。弱火にして待つこと数分、火を消して蒸らします。「腹が減って
きた。」と男子の声。次はみそ汁を作ります。水を出しっぱなしにせず、ボウルにためて
具を洗います。なるほど、節水です。煮干しからだしを取り、豆腐やネギ、大根のみそ汁
が完成しました。私もご飯とみそ汁をいただきましたが、少しお焦げがあってとてもおい
しかったです。ごちそうさまでした。ぜひ家庭でも、お家の方につくってほしいと思いま
す。学校長



１０月３０日（月曜日）
6 年生の算数の授業を教頭や多くの職員で参観しました。「順

序よく整理して調べよう」という単元で、落ちや重なりのない
ようにて組み合わせを考える授業です。授業開始から 20分程度
でこの問題を終え、いよいよジャンプの課題です。とても難し
い問題で授業後に担任に聞いたところ、「中学入試の問題です。
自分でやってみて解けた問題なのですが、子供たちにとっては
かなり難易度の高い問題だったと思います。」と話してくれました。子供たちは約 20分、
この問題に集中して取り組んでいました。「できた！」と歓声が上がりましたが、「残念。」
の返答。最終的には一人が正解を導いたようです。授業後、「どうやったの？教えて。」の
声が。子供たちが一生懸命頑張る姿を見ることができて、とてもうれしくなりました。学
校長

１０月３１日（火曜日）
朝の時間に児童朝会がありました。図書委員会が担当です。11

月は「読書月間」なので、それに合わせてたくさんの本を読む
ことを伝えていました。委員長の話の後、お勧めの本の紹介を
したり○×クイズをしたりしました。「読書の秋」です。ぜひ
多くの本を読んで、自分のお気に入りの本を見つけてほしいで
す。そして、その本を友達に紹介できるとさらにいいですね。読書することで「心の栄養」
になります。心に栄養を行き届かせ、狭山小の子供たちの心が豊かになることを願ってい
ます。学校長


